



# 朝日中 道徳だより

第1号  
平成28年6月9日(木)  
朝日中学校道徳研究推進委員会

## 夢をもち、感性豊かに、たくましく生きる生徒の育成をめざして

### 平成28年度道徳教育推進の取組についてお願い

朝日中学校では、これまで学校での教育活動全体を通して、道徳的な心情、判断力、主体的な実践意欲と態度などの道徳性を養うべく教育実践を重ねてまいりました。閉校の年を迎えた今年度は、保護者の方々や地域の方々のお力添えをいただき、尚一層の教育活動の充実をめざしてまいりたいと考えております。

道徳の授業で向き合うテーマ(主題)は、そのどれもが生徒にとって大切なものですが、今年度は、「**思いやり・礼儀・感謝**」を『心をつなぐ三つのキーワード』として、道徳教育の実践を重ねてまいります。

これらの思いや心遣いは、私たちの日々の暮らしの中で、ある時は『言葉』として、またある時は『行い・行動』として、常に身近にあってほしいものです。しかし、思春期の中学生にはちょっぴり難しい時も……。 「恥ずかしくて…」, 「わざわざ言わなくても…」, 「格好つけとるって思われるかも…」。そんな気持ちもわかります。それでもこの朝日中学校は、素直に、そして優しくそんな『言葉』や『行為』を実践できる清々しい中学生に会える学校でありたいと考えています。

どうぞ、保護者の皆様のメッセージをお寄せ下さい。お祖父様やお祖母様の経験談も大歓迎です。ゲストティーチャーとして授業に参加していただき、生の声をお聞かせ下さい。皆様のお話は、私たち教師にとりましても、また生徒にとりましても、何物にも代え難い力強い応援となります。

地域に誇れる朝日中生の育成をめざして  
ご理解とご協力をよろしくお願ひします。



地域の方と  
一緒に学んで

道徳の時間に、地域の方々が  
加れてくいて、すごくよかったです。  
いつも違って、子どもからの視せんでわかること  
以外に、大人の視せんでわかる意見が  
聞けてよかったです。

地域の人と混ぜて  
学習することで、中学生に  
はない大人の意見も、ま  
より深く考える事がで  
きた。

## 授業実践より

2年2組「ルビーロマン」(担任: 諸岡 京子)  
(石川県教育委員会「ふるさとがはくくむ 道徳いしかわ 中学校」)



### 地域・保護者サポーターが参加

ここ数年、夏になるとその高値が報道される「ルビーロマン」。皆さん、召し上がったことはございますか。このぶどうは、優れた食味と鮮やかな色彩をもつ「赤色の大粒種」で、石川のぶどう農家の発展のために長い年月を費やして研究開発されたものです。あまりの困難さのため、同僚に反対されながらもたった一人で開発に取り組んだ先駆者の思いや、その思いを受け継いだ研究者の生き方から、「どんな苦難にも向き合い、高い理想を求め、実現しようとする事の大切さ」について考えてほしいと願い授業に取り組みました。



私には夢があります。その夢に向かって、あきらめずに努力することが大切だと分かりました。夢をかなえることができたなら、喜びは大きいと思います。人の役にたったら、やりがいがあると思いました。(22H生徒より)

夢を叶えるときには、苦しくなることもあるけれど、叶えられたときの幸せ、喜びはとても大きいと思います。そのためには、強い思いと自分で切り開くために、たくさんの努力が必要だと思いました。(22H生徒より)

実は私は、中学生どころか高校生になっても夢を見つけることができなかった者です。だから子どもに、「なぜ今勉強しなだめなん？」と問われても、ちゃんとした答えが出来なかったです。けれど、小丸山通りで偶然にもそのヒントとなる言葉を見つけました。『「これから」が「これまで」をきめる』です。

これからの自分のあり方一つで、過去や現在の出来事・やっていることのもつ意味が変わっていくのです。『あの時頑張った自分がいるから、今がある』と思える人になるよう、今、目の前にあるものを一生懸命頑張ればどうでしょう。何をしたいのか、夢は何なのかと試行錯誤することも、将来の『その時』のための一つなのでは。保護者より

夢(目標)は、初めから出来ない(達成できない)と思わないこと。特に今後の人生では、自分が考えているより困難なことにたくさんぶつかると思う。

そんな困難に立ち向かう原動力は、目標を達成しようという決意・覚悟だと思う。何があってもその目標を達成しようと考えたと、次に自分がやらなくてはいけないことが自然と見えてくると思う。それをしっかりやれば、夢(目標)に必ず近づくとと思う。保護者より



個人個人の存在を  
引き出す道徳の授業はあ  
という湖に終り刻を  
生徒のみならず、少し緊張  
いたのか、力が発揮できなかつた  
でも、無理もないですね、実は私も  
緊張してました。

地域の方より

本授業を実施するに当たり、多くの保護者の方からに素敵なおメッセージを届けていただきました。本当にありがとうございました。

## 夢は最高のエンジン

(某CMより)

本校は、今年度、県指定の「いしかわ道徳推進事業」実践校として、11月8日(火)に公開授業研究会を開催いたします。授業参観に是非御来校ください。